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Na noite de sexta-feira, 
14 de março de 2025, 
o empresário Índio Do-

natti esteve em Paranavaí para 
prestigiar a homenagem ao 
deputado federal Tião Medeiros, 
que recebeu o Título de Cidadão 
Benemérito. A solenidade ocor-
reu no Recinto Felício Jorge, no 
Parque de Exposições Presidente 
Arthur da Costa e Silva, reunindo 
autoridades, lideranças local e 
moradores da região.

Natural de Paranavaí e for-
mado em Direito, Tião Medeiros 
tem uma trajetória marcada 
pelo trabalho em prol do desen-
volvimento do Noroeste do Para-
ná. Antes de assumir o cargo de 
deputado federal, exerceu três 
mandatos consecutivos como 
deputado estadual, defendendo 
pautas municipalistas e buscan-
do investimentos para a região.

Desde que assumiu o man-
dato em Brasília, o parlamen-

Empresário Índio Donatti 
prestigia homenagem a 

Tião Medeiros em Paranavaí

tar garantiu mais de R$ 400 
milhões em recursos para 
os municípios da Associação 
dos Municípios do Noroeste 
do Paraná (AMUNPAR), sendo 
R$ 170 milhões destinados 
especifi camente para Parana-
vaí. Esses investimentos têm 
impulsionado melhorias em 
infraestrutura, saúde, educa-
ção e segurança, benefi ciando 
diretamente a população local.

Para Índio Donatti, a home-
nagem refl ete o reconhecimento 
do trabalho de Tião Medeiros em 
favor da região. "É importante 
valorizar aqueles que realmente 
fazem a diferença para o nosso 
estado e investem no crescimen-
to de Paranavaí e do Noroeste do 
Paraná", destacou o empresário.

A solenidade contou com a 
presença de diversas lideranças e 
foi marcada por discursos ressal-
tando a importância da atuação do 
deputado para o progresso local.

A Prefeitura de Colorado, 
por meio da Secretaria 
de Saúde, realizou uma 

importante reunião com repre-
sentantes do Hospital Santa 
Clara, do SAMU, da Defesa 
Civil e do setor de transporte 
do município para planejar as 
ações de atendimento durante 
os dias do Rodeio de Colorado.

O encontro teve como prin-
cipal objetivo alinhar estraté-
gias para proporcionar mais 
segurança, agilidade no atendi-
mento e bem-estar a todos os 
visitantes e participantes desta 
grande festa. Com um plane-
jamento cuidadoso e equipes 
bem preparadas, garantimos 
que qualquer eventualidade 
possa ser atendida com rapidez 

Reunião defi ne estratégias para 
garantir segurança e atendimento 
na 49ª Festa do Peão de Colorado

e efi ciência.
Além da presença dos pro-

fi ssionais de saúde e resgate, 
reforçamos a importância da 
prevenção, pois essa é sempre 
a melhor escolha. Pedimos 
a colaboração de todos para 
que respeitem as normas de 
segurança e ajudem a manter o 
evento tranquilo e organizado.

Que Deus abençoe essa 
festa e todas as pessoas que 
estarão presentes! Que possa-
mos viver dias de muita alegria, 
tradição e entretenimento, 
sem incidentes ou acidentes. 
A Prefeitura de Colorado segue 
trabalhando para que o rodeio 
seja um sucesso, garantindo 
conforto, segurança e qualida-
de no atendimento para todos!

A cidade está intensifi cando os 
esforços no combate à den-
gue com o uso do caminhão 

hidrojato, equipamento essencial 
para a desobstrução de bocas 
de lobo e tubulações entupidas. 
Com um sistema de alta pressão, 
o hidrojato remove resíduos como 
lixo, terra e outros detritos que 
obstruem o escoamento da água, 
criando um ambiente propício para 
a proliferação do mosquito Aedes 

PARANACITY
Hidrojato é utilizado para desobstrução de bueiros e tubulações 

aegypti, transmissor da doença.
“Após um período de inatividade, 

a cidade tem se mobilizado diaria-
mente para mudar essa realidade e 
retomar o controle sobre a situação” 
enfatiza o prefeito José Claudio 
Batista. A ação, no entanto, não é 
suficiente sem a colaboração da 
população. A prefeitura faz um apelo 
para que todos se unam na luta con-
tra a dengue, evitando o descarte de 
lixo ou entulho nos bueiros.

“Recebi no gabinete a diretoria da Associação Comercial de Paranacity (ACIPAR) 
para um encontro produtivo, onde foram discutidas as principais demandas do 
comércio local. Oportunidade essencial para a troca de ideias e propostas que 
visam o fortalecimento e o desenvolvimento econômico local. Vamos fomentar! 
Paranacity e seu comércio local merecem”, reforçou o prefeito, destacando a 
importância da união para o progresso da cidade.

ACIPAR participa de reunião na prefeitura

Cantinho do Nordeste, em Colorado

Faça uma visita e sinta a experiência de um pedacinho do Nordeste 
aqui em Colorado. A Conveniência Cantinho do Nordeste oferece uma  
gama de produtos típicos nordestinos e também da região. 

Em Foz do Iguaçu, na manhã 
da sexta, 14, o prefeito Beto 

Dentista recebeu veículo Mitsu-
bishi, modelo Triton 2019, doado 
pela Itaipu Binacional que será 
utilizado pela COREMAN - Coope-
rativa de Trabalho dos Reciclado-
res de Mandaguaçu. 

Mandaguaçu recebe veículo da Itaipu Binacional

O prefeito participou da soleni-
dade acompanhado do secretário 
do Meio Ambiente do município, 
Preto Bezerra, e do diretor Daniel 
Montanher. A doação do veículo 
foi fundamental para a Cooperati-
va, que transporta produtos entre 
os cinco municípios que atende.

Na noite de sexta-feira 
(14), o Plenário da Câ-
mara Municipal de San-

ta Inês foi lotado pelo público 
feminino, que acompanhou a 
solenidade de instalação da 
Procuradoria Especial da Mu-
lher, uma iniciativa fundamen-
tal para a garantia dos direitos 

Câmara de Santa Inês instala
Procuradoria Especial da Mulher

das mulheres. A Procuradoria 
da Mulher de Santa Inês foi 
criada pela Resolução 001 de 
2025, após discussão e votação 
no plenário desta Casa Legisla-
tiva, a partir da proposição das 
vereadoras Karla Aparecida 
Rodrigues da Silva e Telma Apa-
recida Scaldelai Oliveira. PG 3
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Ângulo
Panifi cadora União

Atalaia
Distribuição Avulsa

Colorado
Distribuição Avulsa

Distrito de Alto Alegre
Sub-Prefeitura

Cruzeiro do Sul
Distribuição Avulsa

Floraí
Panifi cadora Doce dos Anjos

Distribuição Avulsa
Auto Posto Floraí

Flórida
Distribuição Avulsa

Inajá
Farmácia Santa Inês

Panifi cadora Nossa Senhora Aparecida
Itaguajé

Supermercado Pontal
Quitanda do Marreta

Jardim Olinda
Panifi cadora Doce Sabor

Paguipoko Supermercado
Mandaguaçu

Distribuição Avulsa 
Shopping KILEGAL

Maringá
Banca Esportiva
Banca Cabiceira

Nossa Senhora das Graças
Distribuição Avulsa

Nova Esperança
A Churrascaria

Panifi cadora Cook
Auto Posto Sede Alvorada II

Panifi cadora A Predileta
Nova Líder Pastelaria

Panifi cadora A Preferida
Ourizona

Mercado Bandeirantes
Panifi cadora e Confeitaria Doce Pão

Mercado Vieira
Mercearia Nossa Senhora Aparecida

Paranacity 
Itália Panifi cadora

Paranapoema
Auto Posto Paraná

Panifi cadora Evangelista
Presidente Castelo Branco

Loterias Faraoni
Santo Inácio 

Açougue São José
Restaurante e Lanchonete ‘O Costelão’

Santa Inês
Auto Posto Santa Inês

Panifi cadora Cantinho do Pão
São Jorge do Ivaí
Auto Posto Forini

Studio Mec Foto e Vídeo
Farmácia Farmadin

Unifl or
Distribuição Avulsa 

 Distrito de Fiorópolis
Venda do José Baixinho
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Câmara de Santa Inês Instala a 
Procuradoria Especial da Mulher

Na noite de sexta-feira 
(14), o Plenário da Câ-
mara Municipal de 

Santa Inês foi lotado pelo pú-
blico feminino, que acompan-
hou a solenidade de instala-
ção da Procuradoria Especial 
da Mulher, uma iniciativa 
fundamental para a garantia 
dos direitos das mulheres. A 
Procuradoria da Mulher de 
Santa Inês foi criada pela Res-
olução 001 de 2025, após dis-
cussão e votação no plenário 
desta Casa Legislativa, a partir 
da proposição das vereadoras 
Karla Aparecida Rodrigues 
da Silva e Telma Aparecida 
Scaldelai Oliveira. Outra inicia-
tiva  de destaque que recon-
heceu e valorizou as mulheres 
que contribuíram e con-
tribuem signifi cativamente 
para o desenvolvimento do 
município e fi zeram parte da 
extensão à mesa da câmara, 
foram duas pioneiras  Maria 
Rodrigues Moreira (94 anos 
de idade) e Angélica Maria de 
Jesus (91 anos de idade) foram 
citadas e  homenageadas. 

A deputada Cloara Pin-
heiro, Procuradora da Mul-
her na Assembleia Legisla-
tiva do Paraná (ALEP), que 
havia confi rmado presença, 
infelizmente não pôde com-
parecer. No entanto, ela gra-
vou um vídeo destacando a 
importância da criação da 
Procuradoria no Legislativo 
de Santa Inês. Ela enfatizou 
que a iniciativa, que será es-
tendida para o Distrito de 
Imbiaçaba, o Condomínio 
Marinas do Paranapanema e 
as comunidades rurais, tem 
um papel crucial de acolher o 
coletivo feminino em suas de-
mandas, incluindo o apoio às 
mulheres vítimas de violência, 
que muitas vezes não se sen-

tem seguras para procurar 
uma delegacia.

O Diácono Edilson José 
de Freitas pediu para que 
todos se unissem em oração, 
conduzindo a Oração Univer-
sal do Pai Nosso.

O presidente da Câmara, 
Domingos Silvio do Nasci-
mento, acompanhado pelos 
vereadores Eduardo Ledes, 
Samuel Domingues, Jesus 
Alves, Luiz Carlos, Claudinei 
Hipólito, Telma Aparecida 
e Karla Aparecida, lembrou 
que a criação da Procuradoria 
da Mulher é a realização de 
um sonho antigo que, fi nal-
mente, se concretiza, apesar 
das difi culdades. “Vamos criar 
um espaço dedicado à Pro-
curadoria da Mulher, com o 
objetivo de oferecer um aten-
dimento mais efi caz. Embora 
o espaço atual seja pequeno, 
ele é acolhedor e capaz de at-
ender à comunidade de forma 
geral”, afi rmou o presidente.

Todos os vereadores ex-
pressaram total apoio à causa 
da mulher, reforçando a im-
portância do novo espaço e 
comprometendo-se a atender 
às demandas que surgirem. 
“Estamos empenhados para 
que essa Procuradoria fosse 
implantada. Precisamos nos 
envolver neste projeto tão rel-
evante para o Poder Legisla-
tivo e, principalmente, para as 
mulheres de nossa comuni-
dade”, destacaram.

Procuradora Titular 
Karla Aparecida Rodrigues 
da Silva afi rmou: “O dia de 
hoje marca um momento 
histórico para nossa cidade e 
para nós, mulheres, na nossa 
constante luta pela igualdade 
de direitos. É com grande 
honra que, no meu primeiro 
mandato como vereadora, 

Ex vereadora Cleuza de Freitas 
laureada pelo vereador

Jesus Alves

Ex vereadora Luiza Saraiva
é reverenciada pelo
vereador Luiz Carlos

Maria Rodrigues Moreira
(94 anos de idade) é agraciada

pela vereadora Telma

Angélica Maria de Jesus
(91 anos de idade) recebe
adoração da neta Karla

Colorado – Em visita ao Hospital e Maternidade Santa Clara, 
em Colorado, a deputada estadual Mara Lima reafi rmou 
seu compromisso com a saúde regional e anunciou novos 

investimentos para a instituição, que atende pacientes de mais 
de 115 municípios do Paraná.

Recebida pelo presidente do hospital, Santos Sanchez Gal-
lego, pelo diretor vice-presidente, José Romildo Bagateli, e pelo 
diretor Américo Valério, além de outros diretores e gerentes da 

unidade, a deputada destacou a destinação de R$ 40 mil na Lei 
Orçamentária Anual (LOA) de 2024, com pagamento previsto 
para o primeiro semestre, e a garantia de mais R$ 100 mil na LOA 
de 2025.

Segundo Mara Lima, os recursos contribuirão para o forta-
lecimento da estrutura e do atendimento prestado pelo hospital, 
benefi ciando milhares de paranaenses que dependem dos ser-
viços da unidade de saúde.

Durante a visita, a parlamentar reencontrou lideranças que 
atuam em parceria para o desenvolvimento do estado, entre 
elas a vereadora Professora Toty, de Paranapoema; a vereadora 
Karina, de Colorado; Tiago, presidente do Republicanos em Nossa 
Senhora das Graças; Kely Dimartini, secretária do Republicanos 
Mulher de Colorado, acompanhada de seu esposo, Éder, presi-
dente municipal do Republicanos de Colorado; e Lucas Batista, 
assessor da deputada e coordenador regional do Republicanos.

Deputada Mara Lima anuncia investimentos
no Hospital Santa Clara, em Colorado 

propondo junto com minha 
parceira, vereadora Telma, a 
implantação da Procuradoria 
da Mulher nesta Casa Legis-
lativa, assumo hoje o cargo 
de Primeira Procuradora da 
Mulher do Legislativo Munici-
pal de Santa Inês. E este não 
é apenas um cargo, mas um 
compromisso com todas as 
mulheres do município.

Mas o que é, afi nal, a 
Procuradoria da Mulher? A 
Procuradoria é um órgão 
institucional dentro da Câ-
mara, dedicado às mulheres, 
que luta pelos seus direitos, 
acolhe e as protege. Muitas 
pessoas pensam que a Pro-
curadoria da Mulher só trata 
da violência contra a mul-
her, mas não é só isso. Ela é 
um elo entre as mulheres 
e os órgãos públicos. Mui-
tas mulheres querem lutar, 
mas não têm voz. E estamos 
aqui justamente para isso: 
pegar na mão da mulher e 
encaminhá-la aos órgãos 
competentes. A desigual-
dade de gênero nos órgãos 
públicos também é um dos 
papéis importantes da Pro-
curadoria da Mulher. Não 
adianta negar a existência do 
machismo, ele ainda persiste. 
Existem pessoas que acredi-
tam que a mulher não pode 

estar onde ela quiser, mas ela 
pode estar, sim, onde quiser.”

Telma Aparecida Scalde-
lai Oliveira, Procuradora Ad-
junta, fez um registro: “Sejam 
muito bem-vindas! Espero 
que aproveitem esta noite e 
tirem muitas lições boas dela. 
Como Karla já explicou sobre 
a Procuradoria, não me apro-
fundarei nesse ponto, mas 
reforço que ela chega para 
contribuir na luta contra o 
preconceito, que é evidente 
em nossa sociedade. Todos 
os dias vemos na TV atitudes 
e comportamentos que 
causam violência, e é para 
combater isso que a Procu-
radoria da Mulher foi criada. 
Ela visa defender os direitos 
das mulheres e encaminhar 
denúncias de violência e dis-
criminação, seja no trabalho, 
em casa ou em qualquer 
outro ambiente.

Eu e Karla estamos cheias 
de ideias e de vontade para 
promover campanhas de 
conscientização. Agradeço 
especialmente a dona Maria 
Rodrigues Moreira e dona 
Angélica Maria de Jesus, mul-
heres que viveram em uma 
época onde as mulheres não 
tinham direitos nem voz para 
se expressar. Essas mulheres 
enfrentaram muitas batal-

has. Em 1827, por exemplo, lu-
taram para que as mulheres 
pudessem frequentar a es-
cola. Em 1879, pelo ingresso 
à universidade. Em 1910, pela 
criação de partidos políticos. 
Em 1932, pela conquista do di-
reito de votar. E ao longo dos 
anos, muitas outras lutas e 
conquistas foram alcançadas, 
como o direito ao divórcio, à 
prática de futebol, à igualdade 
de direitos na Constituição 
de 1988, à proteção contra o 
feminicídio, e muito mais.Es-
sas conquistas são um refl exo 
da força e da determinação 
das mulheres. Que possamos 
continuar lutando por mais 
conquistas e, acima de tudo, 
por igualdade.”

Ainda no evento de posse 
da 1ª Procuradoria da Mulher 
de Santa Inês, realizado na 
Câmara Municipal, estiveram 
presentes o Prefeito Adenil-
son Pacheco, a Vice-Prefeita 
Maristela dos Santos e a Pri-
meira-Dama Alice Omodei, 
que, ao longo do evento, ti-
veram a oportunidade de se 
manifestarem;

O Prefeito Adenilson Pa-
checo expressou seu apoio 
e parabenizou os envolvi-
dos: “Estamos reunidos hoje 
em um momento de grande 
importância, e quero saudar 
o Presidente da Câmara e to-
dos os vereadores presentes. 
Aproveito também para para-
benizar todas as mulheres de 
Santa Inês, e, especialmente, 
a Karla e a Telma, que foram 
as responsáveis por este pro-
jeto. Saibam que podem con-
tar comigo. Como prefeito do 
município, me coloco à dis-
posição para apoiar e colabo-
rar com este projeto. Estou 
verdadeiramente contente, 
feliz e agradeço pelo convite. 

Parabéns a todos pela orga-
nização deste evento.”

A Vice-Prefeita Maristela 
dos Santos destacou a rele-
vância histórica e o apoio do 
Executivo: “Quero cumpri-
mentar todas as autoridades 
presentes e dizer que, como a 
Karla mencionou, temos as pi-
oneiras que hoje fazem parte 
da nossa história. Essas mul-
heres são parte da nossa tra-
jetória, que tem a honra de con-
tar com essas mulheres como 
fi guras importantes em nos-
sas vidas. E é com grande 
alegria que compartilho com 
vocês que o Paraná ocupa at-
ualmente o terceiro lugar en-
tre os estados brasileiros que 
mais oferecem carteira as-
sinada para mulheres. Isso já 
é uma vitória para todas nós. 
O Executivo municipal estará 
sempre à disposição, pronto 
para ajudar, mesmo diante 
das limitações de recursos. 
Podem contar comigo, estou 
à disposição para o que for 
necessário.”

A Primeira-Dama Alice 
Omodei Pacheco também 
fez um pronunciamento im-
portante sobre a criação da 
Procuradoria da Mulher: “Hoje 
celebramos uma data muito 
especial, com a instituição da 
Procuradoria da Mulher em 
nossa cidade. Quero paraben-
izar a todos pela iniciativa, e 
também aos vereadores, pois 
nada se constrói sem o trab-
alho em equipe. O Executivo 
apoia totalmente essa causa 
e continuará oferecendo 
seu apoio. Como Primeira-
Dama, como Secretária da 
Educação e, acima de tudo, 
como mulher, coloco-me à 
disposição de todos vocês. 
Podem contar comigo para o 
que precisarem.”

Vice-Prefeita Maristela dos Santos 
e ex-vereadora foi agraciada pelo 

vereador Domingos Silvio

propondo junto com minha 
parceira, vereadora Telma, a 

estar onde ela quiser, mas ela 
pode estar, sim, onde quiser.”
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A Portaria nº 111/2025 – Da 
Diretoria das Comissões, 
da Ordem dos Advoga-

dos do Brasil, Seção do Paraná, 
nomeou o advogado Wilson de 
Jesus Guarnieri Júnior, da Advo-
cacia Guarnieri – Consultores e 
Compliance, como RELATOR da 
COMISSÃO DE PRECATÓRIOS, e 
RELATOR da COMISSÃO DE IN-
TELIGÊNCIA ARTIFICIAL, ambas 
as Comissões com abrangência 

Estadual, são da Seccional da OAB/PR em Curitiba.
Ambas nomeações, ocorreram a cargo da Dra Emma Roberta 

Palu Bueno, Diretora das Comissões, e do Dr Luiz Fernando Casa-
grande Pereira, Presidente da OAB do Estado do Paraná; e foram 
publicadas no Diário Oficial DJ do Estado do Paraná, nesta terça-
feira (18/03/2025).

As nomeações representam um marco na advocacia pa-
ranaense. Pela primeira vez, um advogado do interior assume 
relatorias simultâneas em duas comissões estaduais da Seccio-
nal em Curitiba, reforçando a importância da descentralização e 
da valorização de profissionais atuantes em diversas regiões do 
Estado. Guarnieri recebe essa nomeação com profundo senso 
de responsabilidade e compromisso, destacando que os temas 
das comissões são de grande relevância tanto para a advocacia 
quanto para a sociedade.

PRECATÓRIOS: UM DESAFIO JURÍDICO E SOCIAL
A questão dos precatórios envolve não apenas o cumpri-

mento das obrigações estatais, mas também a concretização de 
direitos fundamentais. Como bem destacou o Supremo Tribunal 
Federal, “o pagamento de precatórios não é uma opção política, 
mas um dever constitucional” (STF, ADPF 219). Nesse sentido, a 
atuação da OAB/PR por meio da Comissão de Precatórios é es-
sencial para assegurar a efetividade desses pagamentos e a segu-
rança jurídica de credores e entes públicos.

Com ampla experiência no Direito Público e na gestão de 
precatórios, Guarnieri reafirma seu compromisso em trabalhar 
de forma técnica e estratégica para contribuir com propostas 
que auxiliem na melhoria da tramitação e do pagamento desses 
créditos, buscando sempre o equilíbrio entre os interesses do Es-
tado e dos cidadãos.

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL:
INOVAÇÃO E IMPACTO NO DIREITO

A Inteligência Artificial tem transformado profundamente o 
Direito, exigindo novas abordagens regulatórias e éticas. Como 
destaca Klaus Schwab, fundador do Fórum Econômico Mundial, 
“estamos à beira de uma revolução tecnológica que alterará fun-
damentalmente a maneira como vivemos, trabalhamos e nos 
relacionamos” (A Quarta Revolução Industrial, 2016). A Comissão 
de Inteligência Artificial da OAB/PR tem um papel crucial nesse 

debate, avaliando os impactos das novas tecnologias no exercício 
da advocacia, na governança pública e no setor privado.

Guarnieri, que está finalizando seu Mestrado em Inteligência 
Artificial e Agronegócio, vem aprofundando seus estudos sobre 
a rastreabilidade da soja brasileira destinada à exportação para a 
União Europeia e a China, em parceria com pesquisadores chine-
ses e europeus. Esse conhecimento permitirá contribuir de forma 
estratégica para a regulamentação e aplicação da IA no campo 
jurídico e econômico.

COMPROMISSO COM A ADVOCACIA E A SOCIEDADE
Ao assumir essas funções, Wilson de Jesus Guarnieri Júnior 

reitera sua dedicação em atuar com ética, responsabilidade e 
inovação, fortalecendo a advocacia e promovendo avanços nes-
sas áreas fundamentais do Direito.

Agradecendo à Diretora das Comissões, Dra. Emma Roberta 
Palu Bueno, e ao Presidente da OAB/PR, Dr. Luiz Fernando Casa-
grande Pereira, pelo reconhecimento e confiança, reafirma seu 
empenho em contribuir com propostas e ações que beneficiem 
tanto a classe advocatícia quanto a sociedade como um todo.

Wilson de Jesus Guarnieri Júnior é bacharel em Direito pela 
Universidade Estadual de Maringá-PR (2006). Sócio Fundador da 
Advocacia Guarnieri Consultores Jurídicos e Compliance, com 18 
anos de atuação, foi Delegado da 
Caixa de Assistência dos Advo-
gados da OAB/PR. Advogado, in-
scrito na Ordem dos Advogados 
do Brasil, Seção do Paraná (OAB/
PR), sob n.º 48.764. Mestrando 
em Direito Digital e Agronegócio 
pela Faculdade de Direito Lon-
drina, em Londrina/PR. Relator 
das Comissões de Precatórios 
e Inteligência Artificial, na Sec-
cional da OAB/PR em Curitiba, na 
Gestão 2025/2028.

A busca por mudanças – seja no cor-
po, na carreira ou na vida pessoal 
– está diretamente ligada à forma 

como nos enxergamos. O conceito de 
autoestima vai muito além de se sentir 
bem consigo mesmo; ele é um fator de-
terminante na nossa capacidade de es-
tabelecer e alcançar metas.

A autoestima saudável nos dá se-
gurança para arriscar, persistir e nos 
adaptar ao longo do caminho. Por outro 
lado, quando essa confiança é abalada, 
podemos cair na armadilha da autoss-
abotagem, procrastinação e frustração, 
alimentando um ciclo de insatisfação.

No processo de emagrecimento, por 
exemplo, muitas pessoas acreditam que 
a perda de peso trará automaticamente 
felicidade e autoestima elevada. Mas a 
realidade é que, sem um trabalho psi-
cológico paralelo, a insatisfação pode 
permanecer mesmo após a conquista 
do peso desejado. Isso ocorre porque a 
relação com a autoimagem e a saúde 
mental precisa ser fortalecida antes, durante e depois das mu-
danças externas.

Da mesma forma, metas profissionais podem ser preju-
dicadas por crenças limitantes que minam a confiança e im-
pedem o avanço. Quantas vezes vemos pessoas capacitadas 

duvidando de si mesmas, enquanto 
outras, sem tanto preparo, avançam 
apenas por acreditarem que são ca-
pazes?

A sociedade impõe padrões inat-
ingíveis, reforçando a ideia de que nun-
ca somos suficientes – magros o bas-
tante, bem-sucedidos o bastante, bons 
o bastante. E essa pressão constante 
pode levar à exaustão mental e emocio-
nal. Por isso, mais do que definir objeti-
vos, é essencial entender o que está por 
trás das nossas motivações. Queremos 
mudar para atender a uma expectativa 
externa ou porque verdadeiramente 
desejamos evoluir?

A chave para um crescimento genuí-
no não está apenas na ação, mas na for-
ma como nos enxergamos ao longo do 
processo. Trabalhar a mente e fortalecer 
a autoestima é o que nos permite per-
sistir, ajustar a rota quando necessário 
e celebrar cada pequena conquista ao 
longo do caminho. No final, o sucesso 

real não é apenas chegar lá, mas aprender a se sentir inteiro du-
rante o percurso.

TALYTA SOUZA 
Psicóloga 08/27402

A Prefeitura Municipal de Inajá, frente a nova gestão
Dédo e Ratinho, em parceria com a Secretaria Municipal de 

Saúde, liderada por Mauro H. Hashimoto, segue comprometida 
com a saúde das mulheres do nosso município!

No dia 17 de março, no Hospital do 
Amor de Nova Andradina (MS) 
estivemos dando continuidade 

aos atendimentos iniciados com a Car-
reta do Hospital de Amor, que esteve 
em Inajá para oferecer exames preven-

tivos e mamografias. Neste Mês Lilás, 
reforçamos a importância dos cuidados 
com a saúde feminina, proporcionando 
avaliações médicas e exames comple-
mentares para garantir um acompan-
hamento completo.

Cuidar da saúde é um ato de amor!  
Seguimos juntos nessa missão!

#PrefeituraDeInajá #SaúdeDaMulher 
#MêsLilás #HospitalDoAmor #Cuidado-
ePrevenção

Desde o antigo testamento, muito antes do nascimento 
de Cristo, já vinham os judeus prá cá, com os fenícios 
nas suas embarcações, no nordeste consta uma farta 

documentação arqueológica dos feníciosvque vinham com 
os judeus para o Brasil. Conhecido como Terra do Ofir, citado 
no antigo testamento, como terra mágica, riquezas naturais, 
como se fosse o (Paraíso Perdido), isso precisa ser resgatado. 
Ofir, na Bíblia, é uma região muito distante de Israel, onde se 
extaraia muito ouro, prata, madeiras de sândalo, muitas pe-
dras preciosas.

Livro; História Secreta do Nordeste

Onde existe uma fortíssima documentação a respeito da 
influência dos judeus, alimentação, hábitos familiares, cultura 
e outras mais.

A primeira sinagoga (igreja) no Brasil foi em Pernambuco 
estado do Recife, precisamos mudar a nossa mente, temos al-
guns momentos de cabeça invertida e este é o momento de 
colocarmos em prática, o verdadeiro descobrimento do Brasil.

Nós não temos conhecimento disso porque nós, nos con-
tentamos com a tal inovação tecnológica, que muitos, se de-
sagregarem dela, até perdem a noção da sua própria vida. O 
próprio estado determina o que nós devemos aprender ou 
não.

Rei Salomão, Rio Solimões, te trás alguma lembrança ? - 
No Antigo Testamento fala que no Templo do Rei Salomão, era 
ornamentado com muitos utensílios retirados aqui do Brasil.

Precisamos desinverter a nossa educação (ensinamento) e 
vermos a importância do nosso Brasil.

Leia a Bíblia, procure verdadeiros livros, está na hora de 
acordar- mos e ver qual amanhã importância nós temos para 
o restante da terra. 

São momentos de muita perca de tempo, “Você viu isso, 
viu aquilo nas redes sociais ?”

Somente dados que não agrega conhecimento, não ali-
menta a nossa sabedoria, não estou generalizando, mas que 
somos conduzidos, redeados, nutridos por uma desinforma-
ção muito grande, por isso pagamos pelo preço.

Pastor Pedro Urbano
ISOSED/ Mandaguaçu

A Palavra de 
Deus nos diz 
em Provérbios 

22: 6 “Ensina a cri-
ança no caminho em 
que deve andar e até 
quando envelhecer 
não se desviará dele” 
É muito importante 
desde cedo apren-
der sobre a Palavra 
de Deus, sobre como 
fazer a vontade de 
Deus. Os nossos pais, 
avós ou responsáveis 
nos levam para a 
igreja, para escoli-
nha Bíblica para que 
possamos aprender 
como seguir a Jesus 
e fazer sua vontade. E 
muitas vezes queríamos ir a 
outro lugar ou ficar em casa 
jogando ou assistindo no 
celular, não é verdade? Mas 
isso é normal, porém de-
vemos aproveitar a chance e 
aprender desde cedo andar 
nos caminhos do Senhor, e 
fazemos isso, indo à igreja, 
lendo a Palavra de Deus, lou-
vando e adorando a Jesus e 

POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU

QUEM DESCOBRIU O BRASIL ?
(Terra de Vera Cruz)

Por Tia Michele

UM MOMENTO DE 
ESPERANÇA

JESUS DISSE: EU SOU O CAMINHO

obedecendo a Sua Palavra. 
Andando nos caminhos do 
Senhor devemos obedecer, 
amar ao próximo, respeitar 
o próximo, respeitar os mais 
velhos, fazer o bem e mesmo 
aprendendo quando somos 
crianças iremos sempre nos 
lembrar desses princípios. E 
aí você vai andar nos camin-
hos do Senhor?

A PSICOLOGIA POR TRÁS DAS CONQUISTAS
AUTOESTIMA E METAS:

PELA PRIMEIRA VEZ, UM ADVOGADO DO INTERIOR ASSUME RELATORIAS 
SIMULTÂNEAS EM DUAS COMISSÕES ESTADUAIS DA SECCIONAL EM CURITIBA
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Colorado sedia reunião da 7ª Região 
Eclesiástica da Assembleia de Deus 

Na última quinta-feira, 
13/03, a Igreja Evangéli-
ca Assembleia de Deus 

em Colorado por meio do seu 
pastor presidente recepcionou 
os ministros das Igreja Evan-
gélicas Assembleias de Deus 
da 7ª Região, compreendendo 
as seguintes cidades:  Apuca-
rana, Arapongas, Astorga, Bela 
Vista do Paraíso, Borrazópolis, 
Califórnia, Cambé, Cambira, 
Centenário do Sul, Colorado, 
Florestópolis, Itaguajé, Jaqua-
pitã, Jandaia do Sul, Londrina, 
Maravilha, Marilândia do Sul, 
Mauá da Serra, Itacolomi, Pore-
catú, Primeiro de Maio, Rolân-
dia, Santa Fé, São Pedro do 
Ivaí, Sertanópolis e Tamarana. 
Compareceram a essa primeira 
reunião ministerial aproxima-
damente duzentos pastores, 
evangelistas, presbíteros, diáco-
nos e cooperadores, em muitos 
casos, acompanhados de suas 
respectivas esposas. Impor-
tante salientar que a Igreja 
Evangélica Assembleia de 
Deus no Paraná está organiza-
da em 16 regiões eclesiásticas 
e segundo estimativas conta 
com aproximadamente 1 mil-

hão de membros.
O pastor presidente do 

campo eclesiástico de Colora-
do, pastor Luiz Brito, anfitrião, 
agradeceu a mesa diretora, 
representada na pessoa do 
coordenador, Pr. Edmilton 
Bispo da Silva, vice coordena-
dor Pr. Lucio Maia de Sá e re-
lator Paulo Cezar Silvério pela 
oportunidade de receber em 
Colorado as principais lideran-
ças da região para tratarem 
de importantes temas que 
afetam a igreja. Dentre os 
principais temas, estavam em 
pauta a organização adminis-
trativa e eclesiástica, questões 
jurídicas, ações sociais, realiza-
ção de eventos evangelísticos 
e missionários.

Dentre as lideranças que 
estiveram presentes, destaca-
se a presença da deputada 
estadual Cantora Mara Lima, 
membro da Assembleia de 
Deus em Curitiba e cantora 
reconhecida nacionalmente 
por suas canções evangélicas 
cantadas nos mais diversos 
congressos e cultos das igrejas 
pentecostais brasileiras. A dep-
utada Mara Lima, enfatizou a 

importância da igreja na socie-
dade, a defesa dos valores cris-
tãos, da família e harmonia da 
sociedade para o crescimento 
da nação brasileira, reiterando 
a necessidade de oração con-
stante em favor do nosso país 
e suas autoridades.

Ainda pela manhã, os min-
istros ouviram a prédica por 
meio do Pr. Carlos Eduardo 
Lourenço, pastor presidente 
da Assembleia de Deus em 
Colombo e Guaratuba que en-
fatizou a importância da igreja 
como sal da terra e luz do 

mundo, de cumprir o “Ide de 
Jesus” para todas as partes do 
mundo, levando a boa palavra 
de salvação, resgate da digni-
dade humana. Nesse ínterim, 
ressaltou a importância da or-
ganização eclesiástica, unifor-
midade da doutrina, apologia 
da doutrina cristã e os desafios 
da sociedade pós-moderna.

Logo após o almoço, re-
alizado no Colorado Country 
Club, os ministros e as irmãs 
responsáveis pelos Círculos de 
Oração de cada igreja foram 
divididos em dois grupos para 

O Evento teve como objetivo fo-
mentar a prática esportiva en-
altecendo a presença feminina 

dentro das diversas modalidades que o 
município oferece: vôlei câmbio, futsal e 
voleibol. 

Além das equipes de Inajá, o festival 
contou com a participação de cidades 

vizinhas como Santo Antônio do Caiuá 
no vôlei câmbio; São João do Caiuá e Ter-
ra Rica no futsal sub 14 e Jardim Olinda 
no vôlei categoria livre. 

Com mais de 100 mulheres marcan-
do presença nas quadras, o professor de 
Educação Física e atual gestor do de-
partamento de Esportes Luís Henrique 

destaca a importância da participação 
feminina dentro do esporte e parabeniza 
todo o grupo de trabalho para marcar 
essa data tão importante dentro da so-
ciedade. 

Realização: Departamento de Es-
porte e Lazer; Apoio: Prefeitura Municipal 
de Inajá.

melhor dinâmica na organiza-
ção dos eventos anuais da 7ª 
Região Eclesiástica e também 
da CIEADEP – Convenção das 
Igrejas Evangélicas Assem-
bleias de Deus do Estado do 
Paraná. Findando o encontro, 

a mesa diretora da 7ª Região 
Eclesiástica e o pastor an-
fitrião, pastor Luiz Brito agra-
deceram a disposição de cada 
obreiro e o comprometimento 
para que a fosse um sucesso 
esta reunião. 

Dia 8 de março, dia internacional da mulher,
foi celebrado com um Festival Esportivo em Inajá

A cidade de Colorado es-
teve muito bem repre-
sentada no 1º Congres-

so Estadual de Secretários de 
Saúde, com o tema “Saúde 
em Movimento 2025”, realiza-
do em Foz do Iguaçu, Paraná. 
A Prefeita Rose Chiquim, o 
Vice-Prefeito Dr. Danilo e o 
Secretário de Saúde Zanardi 
participaram ativamente do 
evento, que reuniu gestores, 
autoridades e profissionais 
da saúde de todo o estado. 
Um dos momentos de de-
staque foi a presença do Gov-
ernador do Paraná, Ratinho 
Júnior, que reforçou a im-
portância do encontro para 
o fortalecimento das políticas 
públicas de saúde.

Durante o congresso, a co-
mitiva de Colorado também 
teve um encontro especial 
com um jovem que promete 
ser um futuro reforço valioso 
para a área da saúde do mu-
nicípio. Trata-se do estudante 
de Medicina, de 31 anos, Al-
dyr Ferro Del Grossi, natural 
de Colorado, que atualmente 
cursa o 5º ano de Medicina 
em Ciudad del Este, Paraguai. 
Filho de Aparecida Cristina 
Ferro Del Grossi e Aldir Sér-
gio Del Grossi, Aldyr tem se 
dedicado com afinco à sua 
formação, contando sempre 
com o apoio incondicional de 
sua família.

Mesmo antes de con-
cluir sua graduação, o futuro 
médico já demonstra um 
forte compromisso com sua 
cidade natal. Durante suas 
férias acadêmicas, ele retorna 
a Colorado para acompanhar 
de perto os atendimentos 

médicos locais, ampliando 
sua experiência prática e 
fortalecendo os laços com a 
comunidade. Esse envolvi-
mento tem sido muito bem 
recebido e reconhecido pela 
população, que vê nele uma 
grande promessa para a área 
da saúde no município.

Além de debates e pal-
estras, o congresso também 
se mostrou um espaço es-
tratégico para a captação de 
recursos e fortalecimento 
das parcerias institucionais. 
A administração de Colorado 
saiu do evento com boas notí-
cias: a confirmação de que 
recursos essenciais estão a 
caminho, representando um 
avanço significativo na mel-
horia dos serviços de saúde 
oferecidos à população.

Esse momento reflete o 
comprometimento da gestão 
municipal em investir na 
saúde pública e em incen-
tivar a formação de novos 
profissionais, fundamentais 
para o futuro da cidade. A pre-
sença do Governador Ratinho 
Júnior reforça a importância 
do evento, destacando a ne-
cessidade de investimentos 
contínuos para fortalecer o 
sistema de saúde não só de 
Colorado, mas de todo o es-
tado do Paraná.

Este evento não foi apenas 
uma troca de experiências, 
mas um passo importante 
para o desenvolvimento de 
políticas públicas voltadas à 
qualidade de vida da popu-
lação, evidenciando a dedi-
cação da atual gestão em 
transformar desafios em con-
quistas reais.

Prefeita de Colorado 
Encontra-se com

Jovem Futuro Médico

1º lugar Inajá livre 2º lugar Inajá sub 17 3º lugar, Jardim Olinda

Futsal de São João Futsal de Terra Rica

Futsal de Inajá Vôlei câmbio de Inajá e Santo Antônio
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Assembleia Itinerante recebe 
reivindicações de Paranavaí e região

A Prefeitura de Itaguajé, em par-
ceria com o Governo do Estado, 
traz o Programa Permanente de 

Esterilização de Cães e Gatos – Castra-
Pet Paraná! Essa iniciativa inédita busca 
o controle populacional de animais e a 
prevenção de zoonoses, garantindo mais 
saúde para todos.

 Foram dois dias (10 e 11/03), que 
Itaguajé recebeu o Programa CastraPet 
Paraná, e o resultado foi incrível! 

- 65 animais castrados ontem
- Mais de 100 sendo castrados hoje
 Parabéns a toda equipe médica da 

empresa responsável pelo atendimento, 
que tem desempenhado um trabalho 

excepcional. A organização do local tam-
bém merece destaque: tudo limpo, ester-
ilizado e preparado com muito cuidado! 

 E claro, um parabéns especial à  pop-
ulação, que entendeu a importância da 
castração e levou seus pets para garan-
tir mais saúde e bem-estar, prevenindo 
doenças e a superpopulação!

O mundo das profissões 
nos intriga, diverte e 
ao mesmo tempo nos 

surpreende... Os incontáveis 
empregos que existem al-
guns são raros como: En-
cantador de polvos, Sexador 
de galinhas, Dorminhoco 
profissional, Degustador de 
comida para animais de esti-
mação, Artista de retrato em 
cinzas, Juiz de odores entre 
outros... Alguns empregos 
são tão inusitados e estran-
hos que a gente até duvida 
que exista ou que são reais. 
Por exemplo: Escritores de 

mensagens de biscoito da sorte, Esperadores de filas, Cantores 
de Cruzeiros, Detetive para animais de estimação, Especialistas 
em tecidos de papel, Luto de aluguel e muito mais...  

Os Testadores de Toboágua são profissionais contratados 
por empresas em diversas partes do mundo, sem rotina fixa, 
bastante imprevisível que envolve emoção e perigo...    

Especialista em assistir televisão, as pessoas que trabalham 
nessas funções faz sua própria rotina. Esta profissão é antiga 
sendo mais necessária agora, porque hoje em dia muito mais 
conteúdo é produzido e mais pessoas têm acesso a eles.    

Espanadores de Esqueletos de dinossauro, os que se interes-
sam por esta profissão tem que ser paciente, ter muita precisão 
e atencioso aos detalhes dos imensos esqueletos...   

Reprodutor de elefantes, o elefante tem o sistema reprodu-
tor pouco eficiente. Como o sêmen não pode ser congelado, 
após o colhimento deve ser introduzido imediatamente em 
uma fêmea.    

Mergulhador de petroleira, nesta função em média após sete 
anos, ou mais um pouco o mergulhador é dispensado porque a 
exposição a altas pressões pode causar necrose nos ossos.    

As profissões são inúmeras e você pode escolher, todas são 
de qualidade. Mas você é que tem o poder de interagir e se iden-
tificar com a que for melhor para sua vida...  
Lembrete: Queremos o fim das guerras. Movimento em prol da vida!

De volta ao Noroeste do 
Paraná, a Assembleia 
Legislativa do Paraná 

promoveu na noite da quarta-
feira (12) a 18ª edição da As-
sembleia Itinerante, projeto 
de descentralização da Casa 
de Leis. É a segunda vez que 
os deputados estaduais pas-
sam por Paranavaí desde que 
o evento foi criado, em 2023, 
em mais uma oportunidade 
de ouvir a população local, 
valorizar as personalidades re-
gionais e buscar soluções.

O deputado Alexandre 
Curi, presidente do Poder 
Legislativo, disse que a As-
sembleia Itinerante é um 
sucesso. “Paranavaí sempre 
nos recebeu com muito re-
speito. Estamos muito hon-
rados de instalar mais uma 
vez a sede do Poder Legisla-

tivo aqui e também prestar 
homenagens a pessoas im-
portantes da região. Nosso 
principal objetivo é levar a As-
sembleia perto das pessoas. 
Permitir essa conversa com 
seu representante na sua ci-
dade e região. O deputado 
é a ponte do prefeito com o 
governo do Estado. Vamos 
sair daqui com essas reivindi-
cações e vamos encaminhar, 
com ajuda dos deputados, 
para as secretarias de Estado. 
Além disso, temos condições 
em atender as demandas 
também com os 40% do 
nosso orçamento, que de-
volvemos todos os anos ao 
Estado”, disse.

Mario Helio, presidente 
da Sociedade Rural do Noro-
este do Paraná, promotora 
do evento. “A ExpoParanavaí 

depois de 45 anos voltou a 
ser gratuita. Isso muito nos 
orgulha, principalmente por 
mostrar toda a pujança do 
agro daqui para todo o Paraná 
e todo Brasil. Estamos muito 
felizes de a Assembleia partic-
ipar mais uma vez, proporcio-
nando que a população daqui 
participe e seja ouvida”.

Maurício Gehlen, prefeito 
de Paranavaí, disse que o mu-
nicípio carece de oportuni-
dades para trazer desenvolvi-
mento para nossa cidade. 
“Queremos que nossa região 
seja definitivamente tratada 
sem diferença. Queremos 
que vocês olhem para nossa 
região como terreno de opor-
tunidades. Em nome dos 95 
mil habitantes e 300 mil da 
nossa região, entrego nossas 
reivindicações”.

CastraPet em Itaguajé!

O deputado estadual Jairo 
Tamura enalteceu a história 

da ACENE (Associação 
Cultural e Esportiva 

de Nova Esperança), 
representada por Hiroshi 

Akimoto, que estava com o 
empresário Roberto Yuki e 
os vereadores Helio Issamu 
Kobayashi, Devair Galani e 

Brayan Pasquini

O deputado estadual 
Luis Corti escolheu 
Fidelcino da Cruz Ferreira 
Rodrigo, ex-prefeito de 
Paranacity que estava 
acompanhado da esposa 
Elenir e os vereadores Talita 
Mendes, Marcos Vinícius, 
Felipe Junior e Leandro 
Juvenasso

DENTRE OS HOMENAGEADOS DESTACAMOS

PROJETO DIVERSIDADE 
CULTURAL HERANÇA

PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES.
QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

Autora: Professora Arlete de Faria Capelari

“Profissões Diversas e intrigantes”  

Assembleia Itinerante recebe reivindicações de Paranavaí e região

O Projeto de Judô de São Jorge do 
Ivaí esteve no domingo, 16/3, em 
Maringá, participando no Parque 

do Japão do Torneio Regional de Judô, os 
judocas conquistaram 6 medalhas.

Participaram do evento 10 judocas 
que ganharam duas medalhas de Ouro, 
duas de Prata e duas de Bronze. Chefi ou a 
delegação o sensei Tom Matsubara, tendo 
como Diretor de Esportes Matheus Cavalini

Confi ra os judocas que representaram 
São Jorge do Ivaí: Antônio Hernandes Preti, 
Valentin Rodrigues Rigolin, Vicente Bosche 
Vansan, Anna Melissa de Almeida de Alcân-

6 medalhas para o judô 
de São Jorge do Ivaí

tara, Heitor Bosche Bonassoli, César André 
Leimann Neto e Nando Bernardes Biliato.

O Projeto de Judô que tem 20 atletas 
é coordenado pela Secretaria de Espor-
te e Lazer com apoio da Prefeitura de 
São Jorge do Ivaí. Conforme informações 
do secretário de Esportes – Totó, os 
treinos acontecem as terças-feiras no 
Ginásio de Esportes Francisco Zago, 
das 8 às 11 horas e das 13h às 17h. 
Na foto em destaque, o sensei Tom e 
o secretário de Esportes – Totó com 
judocas medalhistas de São Jorge do 
Ivaí. Fonte: Avelar Esportes

Viagem no tempo, pé na estrada. 
Silêncio! Oração a Tupã, ouça o 
bramir das águas, a voz de D’us 

que troveja, relampeia o Paranapa-
nema quando deságua no Paraná.

Vai barquinha, já é tardinha, 
de vento em popa, vamos pescar 
no remanso, remar é preciso para 
atravessar deste para o outro lado de 
lá. Redução de Santo Inácio, chão sa-
grado, com licença ao dono da casa, 
entramos com a bandeira da paz.

Uni-vos ocas e malocas, mãos 
no tacape, arco e fl echa em ação, 
índio valente e forte, cacique-mor, 
o líder é Guairacá. Pego a lira dos 
verdes anos a soluçar, esqueci a 
música que eu tocava na sanfona 
para o povo da cidade animar.

Ai que saudade que dá, voltar ao 
passado lembrar o tempo eterno da 
saudade e a paz. Recordar é reviver.

A� ��� s�uda�� ��� d�
JOSÉ APARECIDO FIORI

Ir para o Grupo Escolar der 
guarda-pó, um calorão. A Direto-
ra era a Dona Omar. De manhã, 
esperar a carroça do Oscar com o 
leite quente direto da vaca chegar. 
Do cheirinho de pão quente da 
padaria do Muchiutti. Ah! Que bom 
chupar massa, sorvete no Amaral.

No Bar do Cueio, com o Ma-
neco e o Jardelino matar o bicho, 
uma pinguinha só, tá calor, para 
refrescar, tá frio, para esquentar. 
Tem ovos cozidos coloridos, pão 
com carne moída temperada 
com pimenta e cominho, curau e 
pamonha, doces, nossa! Quanto 
cárie contraímos, que diga o Dr. 
Newton, dentista do lugar. E quem 
não medo da agulha de injeção 
do Dr. Aprígio, tanto coisa para 
lembrar. Varar o circo, não pagar 
ingresso, subir no pau de sebo no 

pátio da Igreja Matriz, tomar água 
do poço na casa do Medina depois 
do jogo acabar. Nosso time ACESI, 
imbatível, várias vezes campeão, 
melhor time não havia, na região 
não há.

Nos dias de quermesse, beber 
quentão de pinga, cravo e canela, 
apostar na barraca do coelhinho, 
ver qual casinha ele ia entrar. 
Correio elegante, uma música do 
alto falante oferecida pelo moço 
de chapéu Panamá para a moça 
de vestido verde. Que delícia de 
leilão arrematar, leitoa e frango 
recheado ainda quente, o leiloei-
ro era dos bons, o meio parente 
Chicão Rocco.

Fazer piqueniques no Ouricó. 
No caminho de Imbiaçaba, porém, 
entretanto, que susto!, havia as-
sombração. Nós íamos montados 

no caminhão do Chiquinho, pai do 
Anjinho, à casa do Vovô Gordão.

Brincar de pião na rua, bete, 
bolinha de vidro, recolher mangas 
do quintal, pegar a mais amare-
linha, chupar jabuticaba no pé, 
estourar mamona no terreiro, catar 
coquinhos na relva, caçar codorna 
e preá, jogar truco com os piás, 
cortar cabelo no Ceará.

Pescar lambari, traíra, pacu, 

cará, um cascudo na rede, curim-
batá, piau, curimbatá. Que tal, Pa-
quinha, o melhor trapezista, dono 
do Circo Teatro Irmãos Pequenos, 
o buracão do cemitério saltar? 
No profundo vale, meninos, eu vi, 
muitas caveiras da eterna colina 
rolar pela Rua Araldo Cordeiro, 
avenida principal.

O Gerardo Mateus, em frente ao 
Bar do Cueio, marceneiro, carpintei-

ro, fabricou os nossos móveis, até 
caixão de defunto ele fazia.

Trocar fi gurinhas da Seleção, o 
Brasil foi campeão com Garrincha, 
Pelé, Zagalo, Mazola, Amarildo, 
Vavá. Saudade do bate-papo do 
disse-me-disse. Do sítio do Bráulio 
e da Dona Alice e lá pernoitar. Do 
sítio do Zaniboni, tomar banho de 
cachoeira na Água da Urtiga. Ir de 
carroção à casa do parente Faveri 
na Água São João. Fazer reza para 
chover no rio sem ponte Cambará. 
Beber água da fonte para não en-
velhecer. Moer cana, tomar garapa 
no sítio dos Agostinho onde há um 
rio doce, um capão de taboas, uma 
jangada, bom de se navegar.

Eita tempo bom de coroinha, 
responder missa em Latim, os 
padres eram Luis, Júlio e Joaquim. 
Ouvir a hora do Anjo do alto-falante 
com Júlio Louzada. Aquela música 
triste, nota de falecimento. Seguir a 
procissão, o féretro, a canção, pela 
longa estrada da vida correr, agora 
não posso parar. ***JAF

SANTO INÁCIO
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Prefeitura de Inajá promove eventos em homenagem ao
Dia Internacional da Mulher e anuncia Coordenadoria 

Municipal de Políticas para as Mulheres 

Em ação inédita, Inajá, através dos Departamentos da Educação e Cultura, Assistência Social e a recém criada Coordenadoria de 
Políticas para as Mulheres promoveu dois eventos: No dia 07 de março, um delicioso café da tarde oferecido para todas as funcionárias 
municipais com o sorteio de brindes.

No dia 12 de março, o CRAS e o CREAS realizaram um evento 
aberto para todas as mulheres do município que contou com um 
bingo e sorteio de brindes e falas pertinentes ao universo das mul-
heres através das psicólogas Andreia Consoli e Sueli Novakowiski.

Elisiane Moreira 
Dutra e Ana Caroline 
dos Santos Rocha 
coordenadoras da 
Política das Mulheres 
no município 
enfatizaram a 
importância do 
fortalecimento das 
parcerias das demais 
áreas para além da 
assistência social de 
ações voltadas para as 
mulheres. 

A jovem bacharel em Di-
reito, Patrícia Batista 
Lázaro, de 35 anos, con-

quistou uma vitória impres-
sionante ao ser aprovada com 
excelência no exame da OAB 
- (Ordem dos Advogados do 
Brasil) antes de finalizar sua 
graduação. Para Patrícia, sua 
trajetória no Direito foi mol-
dada por uma experiência 
fundamental: “Minha dedica-
ção ao Direito surgiu a partir 
da oportunidade que tive de 
trabalhar no Fórum de Paran-
acity”, revela.

Antes de ingressar na car-
reira jurídica, Patrícia formou-
se em Ciências Biológicas pela 
Universidade Paranaense de 
Paranavaí (UNIPAR), mas sem-
pre teve a orientação firme de 
seus pais, Ivanilda e Claudinei 
Lázaro, que lhe transmitiam 
valiosos conselhos desde a in-
fância. “Sabe, filha, para conqui-
star uma vida melhor, financei-
ramente, é essencial estudar. 
O conhecimento abre portas, 
proporciona crescimento e 
prosperidade”, repetiam.

Esses mesmos ensina-
mentos foram reforçados 
ao longo de sua jornada no 
Fórum, onde passou a con-
viver com profissionais de 
destaque da área, como ad-
vogados de uma vasta região. 
Não demorou para que ela 
descobrisse sua verdadeira 
vocação: “Foi lá que encontrei 
minha profissão do futuro, 
sempre com o total apoio da 
minha família.”

A mãe de Patrícia, Ivanilda, 
não esconde a felicidade ao 
ver sua filha conquistando 
mais um passo em sua car-
reira. “O dia em que soube-
mos do resultado da OAB foi 
extremamente emocionante. 
Sempre fomos uma família 
unida, e isso ficou claro nesse 

Universitária de Inajá 
aprovada no Exame na OAB 
antes de concluir o curso de 

direito na Unifatecie

momento. Ter ao seu lado 
pessoas que te incentivam 
e te estimulam é algo imen-
surável. E Patrícia encontrou 
esse apoio não só em casa, 
mas também no ambiente 
do Fórum, que abriu novos 
horizontes para ela”, diz com 
carinho.

O pai Claudinei também 
emocionado relata: “Foi uma 
grande felicidade ver minha 

filha aprovada no exame da 
OAB, especialmente porque 
ela ainda não terminou a fac-
uldade, está no último ano. 
Sabemos o quão desafiador 
esse exame é. Por isso, decidi-
mos presenteá-la com essas 
palavras: ‘Parabéns, minha 
filha’. E, como sempre, con-
tinuarei a dizer: Estude, seja 
a melhor no que você se pro-
puser a fazer.”
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